
 

 

令和３年９月１日  

保護者の皆様 

鹿児島市立喜入小学校  

校 長  内村 英人  

教育活動アンケートについて 

 

 納涼の候，保護者の皆様にはますます御清祥のこととお喜び申し上げます。 

 さて，６月にお願いしました教育活動アンケートに御回答くださりありがとうございました。下記のとおり，

アンケートの結果をまとめましたので御一読ください。 

 今後も保護者・地域の皆様からの御意見をもとに学校運営や教育活動の改善を図り，特色ある学校づくりを推

進して参りますので，御理解と御協力をよろしくお願いいたします。 

 

１ 教育活動アンケートの結果 
 （アンケート実施期間） 令和３年６月１８日～７月２日 

 （回答者数）      ２０４名  ※ 多くの方に Webアンケートでの回答をいただきました。御協力あ

りがとうございました。 

 平均 

１ 

豊
か
な
学
力
の
育
成 

1  わが子は，学校の授業は楽しいと言っている。 3.2 

2  学校は，子ども一人一人を大事にした指導をしている。 3.0 

3  学校は，学校での学習と家庭学習が連動して進められるように適切な指導をしている。 3.1 

4  わが子は，学校から出された宿題を必ずやり終えるようになってきている。 3.6 

5  わが子は，教科書などを音読する力が付いてきている。 3.0 

6  わが子は，漢字（１年生はひらがな）を書いたり読んだりする力が付いてきている。 3.2 

7  わが子は，計算力が付いてきている。 3.2 

8  わが子は，自分から予習や調べ学習，読書をすることが多くなってきている。 2.6 

9  わが子は，授業に必要な教科書やノート類は，前日の夜のうちに準備している。 3.2 

２ 

豊
か
な
心
の
育
成 

10  わが子は，家庭や地域で気持ちのよいあいさつができている。 3.0 

11  わが子は，思いやりのある言葉遣いができている。 3.0 

12 
 わが子は，ゆずり合ったり，折り合いをつけたり，話し合ったりして問題を解決する

ことができる。 
2.9 

13  わが子は，進んで片付けをしたり，掃除や手伝いをしたりする。 2.6 

14 
 わが子は，交通ルールを守っている。 

    (安全な歩行，自転車ヘルメット着用など） 
3.3 

15  学校は，いじめ・差別がない学校づくりに取り組んでいる。 3.0 

３ 

体
力
・
気
力

の
育
成 

16  わが子は，早寝早起きの習慣が身に付いてきている。 3.0 

17  わが子は，歯磨きの習慣が身に付いている。 3.2 

18  わが子は，進んで体を動かし，体力向上に努めている。 3.1 

19  わが子は，好き嫌いせず三食偏りのない食生活をしている。 3.0 

20  家庭では，けがや病気に注意して，病気の治療に努めている。 3.5 

21  新型コロナウィルス対策としての「新しい生活様式」を守ろうとしている。 3.4 

特
色
あ
る
学
校
づ
く

り
・
そ
の
他 

22  学校は，学校だよりや諸会合等で学校の教育方針を伝えている。 3.3 

23  学校は，学級通信や学校だより等で子どもたちの様子を伝えている。 3.5 

24  学校は，家庭と連携して教育活動を行っている。 3.1 

25  学校は，相談しやすい体制がとれている。 3.0 

26  学校は，地域（校区）の自然や文化・人材等を活用している。 3.1 

27  我が子を積極的に地域行事に参加させている。 2.9 

28 
 我が子を文化施設（図書館，博物館等）に連れて行ったり，社会教育のイベントに参

加させたりしている。 
2.4 

裏面に続きます。  



２ 教育活動アンケートの集計結果から 
 ◇ 「自分から予習や調べ学習，読書をすることが多くなってきている。」という項目が，2.6と低くなってい

ます。予習・調べ学習・読書と３つの内容が含まれている質問ですので，再度，子どもたちの様子を見なが

ら，どの内容が低い評価になったのかを明らかにし，改善するよう取り組んで参ります。 

 ◇ 「譲り合い，折り合いをつけたり，話し合ったりして問題を解決することができる。」という項目が，2.9

と低くなっています。特別活動や道徳の学習等を中心としながら，意見の違いや多様性を認め合い，折り合

いをつけて集団として合意形成を図るといった問題解決の方法を学ばせる中で，他の教科においても，互い

のよさに気付き，それを生かす対話活動のある授業づくりの充実を図ります。 

 ◇ 「進んで片付けをしたり，掃除や手伝いをしたりする。」という項目が，2.6と低くなっています。清潔な

環境を維持することの大切さについて考えさせるとともに，日々の整理整頓や清掃活動の指導に力を入れて

参ります。御家庭でも，できている子どもたちへの称賛と励ましをお願いいたします。 

 ◇ 「積極的な地域活動への参加」や「文化施設の訪問や社会教育イベントへの参加」の項目が 2.4と低くな

っていますが，コロナウイルス感染症の影響もあるのではないかと考えております。コロナウイルス感染症

の状況等も踏まえながら，地域行事や社会教育活動への参加もお願いいたします。 
 

３ その他自由記述でいただいた御意見について 
 ◇ 「あいさつができていない児童が多い」や「登下校時や自転車の乗り方について危険な場面が見られる」，

「登下校時のマナーが悪い」等多くの御意見をいただきました。これらの御意見については，夏休み前の学

級活動の時間に，発達段階に応じて，全ての学級で再度，具体的に指導を行いました。子どもたちの安全に

関わる大切なことですので，今後も継続的に指導して参ります。地域で危険な場面やマナーに反する行為を

見かけましたら，御指導くださいますようお願いしますとともに，学校へも御連絡ください。 

 ◇ 下校時刻についての御意見も数件いただきました。予定時刻に下校できるよう努めておりますが，遅くな

ってしまうことがございました。子どもたちにも時間を意識して下校準備をさせ，予定時刻を大きく過ぎて

しまうことのないよう努めて参りたいと思います。 

 ◇ 友達が傷つくような言葉や乱暴な言葉を発する児童がいるという御意見も数件いただきました。また，本

校職員の児童に対する言葉遣いや指導の仕方についても御指摘いただきました。夏季休業中に研修を行い，

児童への言葉のかけ方や指導の仕方について，再度，全職員で確認いたしました。より一層，人権尊重の視

点に立った学校づくりに努めて参ります。 

 ◇ 今年度，家庭訪問が無かったことについて，さまざまな御意見をいただきました。年度始めは担任に相談

したいこともあり，不安に思われた方もいらっしゃったことと思います。全ての御家庭を対象とした個別面

談は１１月９日（火）～１８日（木）の内７日間設定されておりますが，毎月第２回火曜日の放課後にも，

教育相談の時間を設定しておりますので御利用ください。 

 ◇ 靴下の色についての御質問をいただきました。４月の始めに配布しました「生活のしおり」では，「靴下

は，白や紺，黒など色がついたものでもよい。」という曖昧な表現になっていることも原因の一つではないか

と考えました。そこで，「靴下は，白や紺，黒を基調としたものとする。」という内容に変更して指導して参

りたいと思います。御理解と御協力よろしくお願いします。 

 ◇ トイレが古くて不衛生であるという御意見も多数いただきました。トイレの改修工事につきましては，毎

年，市教育委員会へ要望し，今年度，改修工事が行われる予定でした。ところが，裏山の危険性から，子ど

もたちの安全を第一に考え，こちらの工事が優先的に行われることとなりました。さらに，鹿児島市はコロ

ナウイルス感染症対策に重きを置いて予算を執行しており，市内の他の学校においてもトイレ改修工事等は

難しい状況になっております。学校では，夏季休業中に職員で清掃を行ったり，毎年，清掃業者による尿石

除去作業も行ったりしております。今後も衛生的で気持ちよく利用できるよう工夫したいと思います。 

 ◇ 「トイレ掃除の児童に手袋が必要ではないか。」との御意見もいただきました。掃除担当の児童用にはビニ

ール手袋を準備してあり，手袋を着用して掃除をするよう指導しております。十分に周知されていなかった

のかもしれませんので，再度，掃除の仕方を確認し，手袋を着用して清掃するよう指導いたします。また，

場所によっては，手袋が無くなっている場所もあったようですので，定期的に確認し，補充いたします。 

◇ 児童クラブの迎えの車が，交差点付近に駐車していると，横断歩道を渡る児童が見えなくなり危険である

との御意見をいただきました。児童の安全のため，迎えの車は，横断歩道付近の見通しが十分に確保される

よう交差点から離れた所に駐車してください。 
 

 ★ その他にも，さまざまな貴重な御意見をたくさんいただきました。今後の教育活動に生かして参ります。

ありがとうございました。 


